LA VERDAD NOS HARÁ LIBRES



Comunicado del Pueblo Creyente

DIÓCESIS DE SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS COMUNICADO DEL PUEBLO CREYENTE Año jubilar jTatic Samuel: "Caminante en el corazón de los Pueblos"

"La obra de la justicia será la paz y los frutos de la justicia serán tranquilidad y seguridad para siempre". (Is 32, 17)

A TODO EL PUEBLO CREYENTE
A LAS Y LOS CREYENTES DE LAS DIFERENTES DIÓCESIS
A LA SOCIEDAD CIVIL
A LAS PERSONAS DE OTROS CREDOS RELIGIOSOS
A LOS HOMBRES Y MUJERES DE BUENA VOLUNTAD
A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN NACIONALES E INTERNACIONALES

En el contexto de nuestro Año Jubilar "jTatic Samuel, caminante en el corazón de los pueblos. Memoria y horizontes" celebramos hoy los 100 años del nacimiento de nuestro querido jTatic Samuel, quien "edificó y plantó" semillas de justicia, verdad y esperanza, en nuestro pueblo, razón por la cual seguimos caminando en este proceso diocesano.

Desde hace varios años hemos venido denunciando la situación de injusticias y violencia que vivimos en nuestro estado de Chiapas y que a la fecha continúan en la zona Frontera, Sierra, Soconusco, Costa, Cuxtepeques, Fraylesca, Valles, Selva y Altos, principalmente. Como son: asesinatos, desapariciones, desplazamientos forzados, secuestros, desaparición de niñas-niños, adolescentes y jóvenes, y reclutamiento forzado de los mismos. Comunidades secuestradas por grupos criminales que les obligan a ponerse como barrera humana. Extorsiones, mal llamadas cobro de piso. Así como intimidaciones y amenazas a defensoras y defensores de Derechos humanos y del territorio, y a sacerdotes, misioneras y misioneros de nuestra Diócesis. Entre otras acciones más. Así como la influencia que nos afectan de las guerras en el mundo y el despojo de nuestros territorios como Pueblos originarios.

Con profundo dolor afrontamos el cobarde asesinato de nuestro hermano Presbítero Marcelo Pérez Pérez el día 20 de octubre de 2024 en la ciudad de San Cristóbal de las Casas, cuya entrega siempre fue generosa y su acción pastoral ha dejado una huella muy profunda en el caminar de los Pueblos. Ante su muerte como Pueblo Creyente no nos quedamos paralizados sino continuamos nuestro caminar en la construcción de la paz con

justicia y dignidad. Hacemos memoria de nuestros mártires de Acteal, Nuevo Israelita, Chicomuselo y P. Marcelo, así como otros y otras que existieron años atrás.

Continuamos con la oración, el ayuno, las peregrinaciones, para fortalecer nuestras luchas, para que no termine nuestra fuerza, para que podamos construir la justicia que buscamos.

Seguimos aprendiendo como Pueblo a caminar en medio de la violencia y no vamos a renunciar a hacerlo. Y la sabiduría que viene de lo alto nos seguirá inspirando los nuevos caminos por construir.

Asumimos las demandas y los compromisos del Área Diocesana de mujeres, que han suspendido su peregrinación del 25 de noviembres para unirse a esta peregrinación: NO MÁS VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES. Y animamos lo que también ellas han expresado:

"Reafirmamos nuestro compromiso en continuar trabajando por la unidad de nuestros pueblos, por la unidad de las mujeres, no dejemos que nos adormezcan la conciencia, que nos compren los partidos políticos con regalos baratos mientras nos arrebatan nuestros bienes comunes, controlan nuestros territorios y destruyen a la Madre Tierra.

Les animamos a continuar en resistencia activa, cuidando la Madre Tierra, sin descuidar la Vida Comunitaria como un valor de nuestras abuelas y nuestros abuelos, cuidándonos como pueblos. Como mujeres, seguir ejerciendo nuestros derechos, trabajando por construir relaciones sanas en igualdad y equidad en nuestras familias y en la sociedad".

Por todo lo expresado anteriormente continuamos exigiendo:

- El esclarecimiento del cruel asesinato de nuestro hermano Pbro. Marcelo Pérez Pérez, ejecutado el 20 de octubre de 2024. Y que se haga justicia hasta llegar a los verdaderos autores intelectuales y materiales, evitando acusaciones ligeras para evadir la presión social.
- Demandamos a los tres niveles de gobierno un ¡ALTO TOTAL A LA VIOLENCIA!
 Desbordada en nuestro estado, fruto de la impunidad, la complicidad, la corrupción, negación y minimización de los fatales hechos violentos que día con día vivimos en nuestros pueblos.
- El inmediato desarme, desmantelamiento y desarticulación de los grupos criminales que imperan en la entidad y sus redes aliadas, nacionales e internacionales, interesadas en el despojo y control territorial.
- Cese a la criminalización, amenazas, hostigamientos, persecución de defensoras y defensores del territorio y los diferentes derechos, así como a sacerdotes, misioneras, misioneros y servidoras-servidores de nuestra diócesis.
- Respeto a nuestras culturas como pueblos originarios.

Agradecemos a la Iglesia en México, América Latina y otras latitudes del mundo, así como a todas y todos quienes de manera individual o como organizaciones, colectivos u otros credos religiosos, se han solidarizado con el sufrimiento de nuestros pueblos en Chiapas y con las demandas de nuestras luchas. Y han unido sus voces a la exigencia de justicia. También valoramos y agradecemos la palabra del Papa Francisco consolándonos y fortaleciéndonos ante el doloroso asesinado de nuestro hermano Marcelo "fervoroso servidor del Evangelio y del pueblo fiel de Dios". Y concluía diciendo: "Que su sacrificio,

como el de otros curas asesinados por fidelidad al ministerio, sea siempre de paz y vida cristiana".

Invitamos a mantener los vínculos de unidad para continuar en nuestra búsqueda y organizarnos en la construcción de una sociedad con justicia que nos traerá la paz. "No hay paz sin justicia..." (Mensaje de la Jornada Mundial por la Paz 2002).

Pedimos a nuestra madre María de Guadalupe su intercesión para que bajo el cobijo de su manto protector continuemos caminando en nuestro proceso diocesano, que no se va a detener, ya que la situación actual nos exige un mayor compromiso.

San Cristóbal de Las Casas, Chiapas; a 03 de noviembre de 2024 ANIVERSARIO POR LOS 100 AÑOS DEL NATALICIO DE JTATITC SAMUEL RUÍZ GARCÍA PUEBLO CREYENTE DE LA DIÓCESIS DE SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS COMISIÓN DEL AÑO JUBILAR JTATIC SAMUEL

¡VIVA EL PUEBLO CREYENTE!
¡VIVA LA DIÓCESIS DE SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS!
¡VIVA LA PROVINCIA DE CHIAPAS!
¡VIVAN LOS OTROS CREDOS RELIGIOSOSOS!
¡VIVAN LAS MUJERES Y LOS HOMBRES DE BUENA VOLUNTAD!
¡VIVA JTATIC SAMUEL!
¡VIVA EL PADRE MARCELO!
¡VIVA LA PAZ CON JUSTICIA!